

Cooperación Económica y Desarrollo en dos ocasiones. Su declaración, hecha el 14 de junio, lo fue en apoyo de un "programa de acción orquestada" propuesto por el Secretario General, que persigue un crecimiento económico no inflacionario por medio de una mejor utilización de la mano de obra, del capital y de los recursos.

"Canadá", dijo él, "como uno de los países llamados a alcanzar un mayor índice de crecimiento económico en 1978-79, intenta hacer el máximo hacia este fin; nuestra meta es un índice real de crecimiento muy por encima del de 1977 y hemos tomado medidas para alcanzarla..."

Países en desarrollo

La alocución del Sr. Jamieson a la reunión ministerial de la OECD del 15 de junio pasado trató de la creciente interdependencia económica de los países en desarrollo. A continuación transcribimos algunas de sus declaraciones:

* * * *

"...Cualquier acción para tratar de resolver los problemas económicos del mundo debe considerar a los países en desarrollo, tanto por sus necesidades como por su aportación al crecimiento equilibrado de una economía abierta.

"Un sistema de comercio sin restriccio-



El Presidente Spyros Kyprianou de Chipre (derecha) da la bienvenida en su despacho al Ministro de Asuntos Exteriores Don Jamieson.

nes es vital. Atribuimos una gran importancia al éxito de las negociaciones comerciales multilaterales, no solamente en lo que se refiere a tarifas pero especialmente a la elaboración de códigos relacionados con medidas no arancelarias. Debemos asegurarnos de que nuestras dificultades económicas actuales no nos conducen a políticas agresivas de las que ninguna resultará beneficiado. Por otra parte, los países industrializados deben avanzar hacia una mayor liberalización. Pero en el juego de una mayor interdependencia, los países en desarrollo son copartícipes de una mayor responsabilidad por la adopción de políticas que contribuirán a un sistema mundial abierto y sin restricciones para beneficio de todos los países. Dichos países en desarrollo están llamados a beneficiarse de forma particular del éxito de las negociaciones comerciales multilaterales. Esperamos de ellos, y particularmente de los más avanzados, que ajusten sus políticas comerciales con objeto de estimular el consumo nacional contribuyendo así a la expansión general de oportunidades comerciales.

"Con la persistencia de un crecimiento económico lento y altos niveles de desempleo, existe un alto riesgo de que se introduzcan medidas de comercio y balance de cuentas unilaterales que podrían engendrar una reacción en cadena hacia el proteccionismo. Creemos por lo tanto que existe una necesidad constante del compromiso político abogado por la declaración comercial. La ampliación de la promesa por otro año más, con el preámbulo revisado que preparó el comité de comercio para tener en cuenta los desarrollos acaecidos desde 1974, servirá para mejorar y fortalecer el sistema comercial multilateral.

Investigación energética

"En un mundo interdependiente, el sector energético tiene muchas posibilidades al tiempo que muchos obstáculos que salvar. Un desarrollo energético positivo puede añadir un ímpetu sustantivo a las perspectivas en crecimiento de los países en desarrollo. La presente situación energética internacional actual indica que en las décadas venideras las pautas tradicionales de producción y consumo energéticos deberán cambiar de forma radical para poder satisfacer la demanda. Canadá apoya todo es-